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Прошедший 2023 год оказался для молодежного актива Профсоюза СО РАН и других профсоюзных органи-
заций Сибири очень, я бы сказал, мощным. И по количеству проведенных нами мероприятий, и по числу 
вовлеченных в работу членов профсоюза, и по степени сближения с советами научной молодежи.  
Похоже, что в этом году мы бросили в воду хороший камень, круги от которого будут расходиться, надеюсь, 
еще очень и очень долго. Об этом рассказал газете «Доверие» недавно вернувшийся из Сочи, где проходил 
III Конгресс молодых учёных, заместитель председателя профсоюза СО РАН Александр Резник
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ЗАСЛУЖЕННЫЙ ПОЧЕТ НАСТАВНИКАМ! 
Грани соцпартнерства

АЛЕКСАНДР РЕЗНИК: 
МЫ ВЗЯЛИ ПРАВИЛЬНЫЙ КУРС 
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Думаю, что мы со временем исправим когда-то возникшую у 
власти «расфокусировку внимания» к деятельности ученого 
сообщества

Мы не собираемся только выявлять проблемы молодежи, но 
планируем искать пути их решения, и добиваться конкрет-
ных результатов

Встречи с представителями государственных органов власти 
сегодня уже не обходятся без нашего участия

мысл нашей возросшей ак-
тивности простой – есть не-
обходимость усилить позиции 

профсоюза и популяризировать его среди 
научной молодежи. И мне кажется, что это 
у нас получается. Предварительные итоги 
свидетельствуют о возросшем интересе к 
профсоюзу со стороны молодых ученых и 
об увеличении за счет этого профсоюзного 
членства. 

Кстати говоря, задача «развивать взаи-
модействие профсоюза и координационно-
го совета по делам молодежи в научно-об-
разовательных сферах», была утверждена 
постановлением Профсоюза работников 
РАН, в котором говорится: «одобрить и рас-
пространить опыт по включению молодеж-

ных объединений и молодежных групп чле-
нов профсоюза в число участников Съезда 
советов молодых ученых. Считать целесо-
образным развитие взаимодействия Про-
фсоюза и Координационного совета по де-
лам молодежи в научной и образовательной 
сферах». 

И мы включились в эту работу практиче-
ски незамедлительно, первым делом по-
полнив нашу молодежную комиссию пред-
седателями молодежных советов.

Но по порядку. Думаю, что основопола-
гающим событием этого года стал апрель-
ский съезд молодых профактивистов Сиби-

ри и создание Сибирской территориальной 
интеграции молодежи профсоюза работ-
ников РАН (СТрИМ).  Участвовали предста-
вители Новосибирска, Томска, Кемерово, 
Иркутска, Красноярска. Был принят Устав 
новой организации, выбран Совет как орган 
управления. Меня избрали председателем. 

Уже в июне прошел Всероссийский съезд 
молодых ученых и студенческих научных 
обществ в Нижнем Новгороде, на котором, 
в том числе, был поднят вопрос о мерах под-
держки молодых ученых, способствующих 
развитию научно-исследовательской дея-
тельности и закреплению молодежи в науке.

Следующим важным этапом нашей рабо-
ты стала I Сибирская научно- практическая 
молодежная конференция «СибНМК 2023», 

прошедшая 7 11 августа на базе отдыха ИГД 
СО РАН. В качестве основного организа-
тора выступил Профсоюз СО РАН. В меро-
приятии приняли участие более 80 человек, 
представлявших 12 регионов из 38 органи-
заций, а за счет участия в ней представите-
лей из Казахстана и Вьетнама, конференция 
приобрела статус международной. Задачи 
мы ставили перед собой достаточно ам-
бициозные. Например, мы не собирались 
ограничиться только обозначением про-
блем научной молодежи, как это обычно 
происходит на подобных конференциях, но 
сделали акцент на поиске путей их решения 
и конкретных практических предложениях. 

По итогам конференции было принято 
решение о координации усилий СМУ и про-
форганизаций по приоритетным направле-
ниям работы. Была принята очень объемная 
и содержательная резолюция, позволяю-
щая правильно формулировать и поднимать 
вопросы на различных уровнях власти, на 
встречах с губернатором, с представите-
лями мэрии и, даже с представителями 
профильного Министерства.  Эти встречи, 
на сегодняшний день, как правило, уже не 
обходятся без нашего участия. В качестве 
примера можно привести вопрос об уве-
личении учетной нормы жилья для нашего 
города, который мы активно продвигаем на 
всех уровнях. Сложно говорить, что «лед уже 
тронулся», но вот уже на последней встрече 
с мэром г. Новосибирска Анатолием Локтем 
договорились о создании рабочей группы 
по этому вопросу.

Кстати, СТрИМ активно включился в ра-
боту по приоритетному направлению Про-
фсоюза об увеличении финансирования 
науки и, предложил свою программу дей-
ствий, которую приняли и уже сейчас осу-
ществляется.

 К сожалению, именно из-за моей актив-
ной профсоюзной позиции, в том числе и 
по этому вопросу, на прошедшем в ноябре 
Конгрессе молодых учёных в Сочи  высту-
пить с докладом мне не удалось, однако за-
явленная нами тема «Взаимодействие про-
фсоюза и СМУ» прошла отбор среди более 

1200 поданных заявок и попала в топ-8 тем, 
заявителям которых организаторы предо-
ставили площадку для выступления в рам-
ках Открытой программы Конгресса.

Лично меня порадовало отношение моло-
дежи к выступлениям профсоюзников. Было 
видно, что им наша работа интересна. Они 
активно включались в обсуждение докладов, 
задавали вопросы, вносили свои предложе-
ния, поднимали острые проблемы. 

Главным же итогом всех этих съездов, 
конференций и выступлений стало, по мое-
му мнению то, что мы (профсоюзный актив 
и молодые ученые) стали лучше понимать 
друг друга и оценивать свои возможности. 
И думаю, что мы со временем исправим 
когда-то возникшую у власти «расфокуси-
ровку внимания» к деятельности ученого со-
общества. 

В настоящее время мы проводим встре-
чи с ребятами СМУ (ведь наши институты у 

нас не только в Академгородке, но и в дру-
гих районах города), рассказываем о себе, 
выслушиваем их пожелания.

Если резюмировать, то можно смело го-
ворить о том, что нами выбраны актуальные 
направления деятельности. Это позволяет 
нам быть уверенными, что выбранный век-
тор в скором будущем непременно даст 
свои результаты, как в виде решения кон-
кретных проблем, так и в виде притока мо-
лодежи в профсоюз.

Проблемы, которые волнуют молодых 
ученых, мало отличаются от подобных про-
блем в других отраслях. Их интересуют во-
просы трудоустройства, получения жилищ-
ных сертификатов.  И, разумеется, зарплаты.

Но, как оказалось, главная проблема с 
привлечением молодежи вовсе не в выго-
дах, получаемых от вступления в профсоюз, 
а в отсутствии элементарной информации. 
Никто раньше не озаботился тем, чтобы 
просто поговорить с молодежью в открытом 
диалоге, рассказать им честно и правди-
во – что такое профсоюз и чем он занима-
ется. Вот этим мы и планируем заниматься 
в дальнейшем. И в этом нас поддерживает 

председатель нашего Профсоюза СО РАН 
Владимир Иванович Нефедкин, у которого 
молодежный вопрос, что называется, в при-
оритете, и который готов поддержать боль-
шинство наших начинаний. 

Если говорить о сложностях в работе, то, 
к сожалению, не все наши старшие коллеги 
разделяют активную молодежную позицию 
и, зачастую не видят смысла в участии в по-
добного рода молодежных мероприятиях. 
На что у меня есть один простой вопрос: а 
как еще привлекать молодёжь, если не че-
рез подобною популяризацию? Предложите 
иной способ! Естественно, приемлемых ва-
риантов не предлагается и приходится тра-
тить время еще и на споры в ситуации, когда 
просто необходимо действовать. 

После смены руководства в Профсоюзе 
работников РАН у молодежи новые кура-
торы. Хотелось бы надеяться на то, новые 
люди придадут молодежной политике про-
фсоюза новый позитивный импульс.

декабря 2023 г в Боль-
шом зале Правительства 
Новосибирской области 

состоялась торжественная церемо-
ния вручения наград, посвящённая 
году педагога и наставника.

«Здорово, что прекратились вечные 
споры между работодателями и систе-
мой образования, о том, где же гото-
вится специалист. Пришло осознание, 
особенно в сегодняшней ситуации, 
когда кадров не хватает, что каким бы 

замечательным ни был университет, с 
каким бы красным дипломом ни закон-
чил его молодой специалист, реально 
освоит профессию он только в кол-
лективе, в конкретных делах. И рядом 
должны быть искренние, открытые 
старшие товарищи, которые помогут 
молодому специалисту войти в про-
фессию, влиться в коллектив», – под-
черкнул губернатор Новосибирской 
области Андрей Травников.

От Новосибирской областной ор-
ганизации Российского профсоюза 
работников радиоэлектронной про-
мышленности на награждение знаком 
отличия «Почётный наставник Новоси-
бирской области» были представлены 
три наставника:

Татьяна Кантаева – пропитчик 3 
разряда АО НЗР «ОКСИД»

Роман Константинов – регулиров-
щик радиоэлектронной аппаратуры 5 
разряда

Александр Тихонов  – механик 
комплекса по сборке ИМС АО НЗПП 
Восток

Поздравляем наших членов про-
фсоюза с заслуженной наградой и 
очень гордимся!

Татьяна Кантаева: «Спасибо про-
фсоюзу за внимание! Я даже не ожи-

дала, что мою кандидатуру выдвинут 
на такую награду! Очень приятно и не-
ожиданно! Я всегда с удовольствием 
иду на работу, а теперь люблю её ещё 
больше! Спасибо!»

Инициатором выдвижения на на-
граждение работников отраслевых 
предприятий выступил президиум об-
ластного комитета профсоюза.

По информации профактива

одписано новое отраслевое соглашение по 
государственным учреждениям Новоси-
бирской области, подведомственным ре-

гиональному Минтруда и соцразвития, на 2024-
2026 годы

Отраслевое соглашение является результатом совмест-
ной работы министерства и областной организации про-
фсоюза.

В торжественной церемонии приняли участие министр 
труда и социального развития Новосибирской области 
Елена Бахарева и председатель Новосибирской областной 
организации общероссийского профессионального союза 
работников государственных учреждений и общественного 
обслуживания Российской Федерации Юрий Кожухов.

«Отраслевое соглашение играет ключевую роль в систе-
ме социального партнерства и является важным направле-
нием, которому необходимо уделять особое внимание», – 
отметила министр Елена Бахарева.

Цель соглашения - определение в договорном порядке 
согласованных позиций сторон по созданию необходимых 
социально-трудовых отношений и экономических условий 
для работников, обеспечению стабильной и эффективной 
деятельности учреждений.

По информации профактива
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